



**CHECK AGAINST DELIVERY
LE TEXTE PRONONCÉ FAIT FOI**

STATEMENT BY

**THE HONOURABLE HELENA GUERGIS, P.C., M.P.
CANADA'S MINISTER OF STATE (STATUS OF WOMEN)**

**AT THE 54TH SESSION OF THE UNITED NATIONS
COMMISSION ON THE STATUS OF WOMEN (BEIJING+15)**

NEW YORK, 2 MARCH 2010



DÉCLARATION DE

**L'HONORABLE HELENA GUERGIS, C.P., DÉPUTÉE
MINISTRE D'ÉTAT (CONDITION FÉMININE) DU CANADA**

**LORS DE LA 54^E SESSION DE
LA COMMISSION DE LA CONDITION DE LA FEMME
DES NATIONS UNIES (BEIJING+15)**

NEW YORK, LE 2 MARS 2010

Mr. Chair, distinguished delegates,

As Canada's Minister of State (Status of Women), I thank you very much for providing me this opportunity to speak to the 54th session of the Commission on the Status of Women.

As we celebrate the 15th anniversary of the Beijing Platform for Action, let me stress Canada's unequivocal and continued commitment to gender equality. We view gender equality and the empowerment of women not only as a goal in itself, but also as a fundamental step in achieving all the Millennium Development Goals.

The United Nations has an important role to play in accelerating global progress towards achieving gender equality.

Canada welcomes the General Assembly's decision to consolidate four existing United Nations entities by establishing a gender entity under the leadership of an Under Secretary-General. Such an entity will add to the coherence and efficiency of the United Nations work on gender issues, and we expect the whole of the UN system to play an active role in supporting the new entity.

We would also encourage the development of a mechanism to enhance communication between the Commission and the entity's eventual Executive Board, in order to strengthen the role of the Commission.

I am pleased to deliver this report on the progress being made in Canada. Our Plan to ensure progress toward full gender equality has three pillars of focus. First, supporting women's economic security. Second, ending violence against women. And third, promoting women's involvement in democracy and leadership.

We have already implemented many elements of this Plan and will continue to do so in the months and years ahead.

We have experienced very solid progress in a number of areas, including increasing levels of education, reducing poverty, increasing economic participation and increasing power and decision making.

For example, in 2007 women attained 61 per cent of all university degrees, diplomas and certificates – compared to 55 per cent in 1998.

The high school drop out rate has fallen to 7 per cent, from 9 per cent in 2002.

In 2009, for the first time, Canadian women became the majority in the workforce, at 50.9 per cent, up from 47 per cent in 2004.

Women are starting small businesses at twice the rate of men, and women's average incomes have increased almost 17 per cent since 2002.

Beginning in January 2011, our Government has delivered new regulations which mean self-employed Canadians will have access to four types of federal employment insurance benefits: maternity, parental, sickness and compassionate care.

This is a major step forward for women and gender equality in Canada.

When it comes to power and decision making, we are making progress there, too. Currently 28.9 per cent of Canada's federal Cabinet is made up of women – the highest percentage ever.

Within our federal government bureaucracy, 38.7 per cent of Deputy Ministers are now women, compared to 25 per cent in 2005. This is an increase of 50 per cent.

Women make up 54.9 per cent of Canada's federal public service, and 43 per cent of executive category positions – up from 33.8 per cent in 2005.

These figures reflect many years of work and the development of positive policies including consistent usage of our gender based Analysis protocols.

Yet there is more work to be done.

There were 38,000 police-reported incidents of family violence in 2009, and 83 per cent of victims were women.

In Canada, we are working to help vulnerable women who are the victims of this terrible crime.

As many of you may be aware, last year Canada hosted an inaugural conference to begin development of an international governance structure for Shelter networks.

The Global Network presents new opportunities for family violence prevention workers from around the world to network, to share proven innovations, and to learn from international experts and each other.

Seventeen countries attended the inaugural conference and I look forward to continuing the work on this file with many of my colleagues here.

The Government of Canada is continuing to work to improve the situation of aboriginal women in Canada. They are more vulnerable to poverty, violence and discrimination.

But helping the victims is not enough.

In Canada, levels of government are working to improve our responses to violence against women, including through prevention and tougher laws that put victims ahead of criminals.

We also recognize that women and girls continue to experience sexual exploitation. We will continue our efforts to combat the crime of trafficking in persons, which targets women and girls for the purpose of sexual exploitation. We have also renewed a Strategy focused on preventing the sexual exploitation of children on the Internet.

Canada is committed to making important contributions to women and girls not just at home but also internationally. Our efforts in Afghanistan help enable thousands of girls to go to school in areas where this was previously impossible.

In Haiti, which was showing tangible gains in the areas of security and governance before the earthquake, we are determined to assist in every way possible as the country rebuilds.

Canada recently announced that we will be taking a leadership role in another initiative as well.

Prime Minister Harper said when he addressed world leaders in Davos in January "Every year over 500,000 women die in pregnancy and nearly nine million children die before their fifth birthday. Often the keys of life are nothing more sophisticated than clean water and basic treatment against infection."

That's why Prime Minister Harper announced that as host of this year's G8 Summit, Canada will champion a major initiative to improve the health of women and children in the world's most vulnerable regions as part of its international aid efforts.

In fact, in Haiti alone there are thousands of pregnant women at risk of giving birth in unsafe and unsanitary conditions as a result of this year's earthquake. Clearly our leadership on this initiative cannot come too soon.

Canada is committed to equality for women and men, which is not only a human rights issue but an essential part of ensuring that women contribute fully to the economic, social and democratic life of Canada.

And, speaking both as an elected representative and a woman, I believe that in Canada, support for the advancement of women across our society comes from both women and men.

We become stronger as a nation when women experience every opportunity possible; men play an important role in promoting equality.

Mr. Chair, my Delegation looks forward to this opportunity for our governments to work together and with civil society as part of the Beijing + 15 review process.

With the adoption of recent Security Council resolutions 1820, 1888, and 1889, the upcoming 10th anniversary of Security Council Resolution 1325 on women, peace and security will mark a turning point in our efforts to ensure the implementation of our 1995 commitments to address the situation of women in armed conflict.

It is clear that women's participation in establishing sustainable peace and security in their communities is a requirement to ensure their human rights are fully protected. Canada is committed to ensuring that the mechanisms to establish peace and security are responsive to the needs and experiences of women and girls in situations of conflict and post-conflict.

I would like to emphasize that the pursuit of equality and the full participation of women requires the cooperation of a wide variety of players, including non-governmental organizations, the private sector and all levels of government working together.

In many cases, organizations that promote human rights at the national level play an important role in the follow up to progress made at the UNCSW, and they have a valuable contribution to make in our common global effort to address the critical areas of concern described in the Beijing *Platform for Action*.

I believe we are united in our goal to build a world in which women and girls are safe, healthy, engaged in the democratic process and able to enjoy prosperity and financial security as full participants in the economy.

Together we can share lessons learned and explore future directions for national and international action to achieve equality for women and girls.

Thank you.

Monsieur le Président, distingués membres de la délégation,

En tant que Ministre d'État (Condition féminine) du Canada, je vous remercie beaucoup de m'offrir la possibilité de prendre la parole à l'occasion de la 54^e session de la Commission de la condition de la femme.

Puisque nous soulignons ici le 15^e anniversaire du Programme d'action de Beijing, je me permets d'attirer votre attention sur l'engagement continu et sans réserve du Canada à l'égard de l'égalité entre les femmes et les hommes. Nous croyons que l'égalité des sexes et l'autonomie des femmes représentent non seulement une fin en soi, mais aussi des étapes fondamentales vers la réalisation de tous les objectifs du Millénaire pour le développement.

Les Nations Unies ont une influence considérable sur la rapidité à laquelle nous en arriverons à l'égalité entre les femmes et les hommes à l'échelle de la planète.

Le Canada se réjouit de la décision de l'Assemblée générale de regrouper quatre entités existantes des Nations Unies en créant pour ce faire une entité chargée de la question de l'égalité des sexes relevant d'une ou d'un secrétaire général adjoint. Une telle entité augmentera la cohérence et l'efficacité du travail des Nations Unies sur la problématique hommes-femmes et nous nous attendons à ce que tout le système de l'ONU appuie activement cette nouvelle entité.

Il y aurait également lieu à notre avis de mettre sur pied un mécanisme en vue d'améliorer la communication entre le futur conseil d'administration de l'entité et la Commission afin de renforcer le rôle de cette dernière.

Je suis heureuse de vous présenter ce rapport sur les progrès qui se font au Canada en vue d'atteindre la pleine égalité des sexes. Le plan que nous nous sommes donnés pour y parvenir repose sur trois grands piliers. Premièrement, promouvoir la sécurité économique des femmes. Deuxièmement, éliminer la violence faite aux femmes. Et troisièmement, encourager les femmes à participer à la vie démocratique et à occuper des postes de responsabilité.

Nous avons déjà mis en œuvre de nombreux éléments de ce plan et nous continuerons à le faire au cours des mois et des années à venir.

Nous avons fait de très grands progrès dans un certain nombre de domaines, ayant par exemple augmenté les niveaux de scolarité, réduit la pauvreté et accru la participation économique des femmes en plus d'augmenter leur accès au pouvoir et à la prise de décisions.

En 2007, par exemple, les femmes ont obtenu 61 p. 100 de tous les grades, diplômes et certificats universitaires, comparativement à 55 p. 100 en 1998.

Leur taux d'abandon des études secondaires, qui était de 9 p. 100 en 2002, n'est plus que de 7 p. 100.

En 2009, les Canadiennes ont été majoritaires pour la toute première fois au sein la population active, leur pourcentage de celle-ci, qui était de 47 p. 100 en 2004, s'élevant dorénavant à 50,9 p. 100.

Les femmes lancent deux fois plus de petites entreprises que les hommes, et leur revenu moyen s'est accru de près de 17 p. 100 depuis 2002.

À compter de janvier 2011, les travailleuses et les travailleurs autonomes du Canada pourront se prévaloir de quatre types de prestations fédérales d'assurance-emploi en vertu de l'adoption d'un nouveau règlement par notre gouvernement : les prestations de maternité, les prestations parentales, les prestations de maladie et les prestations de compassion.

Il s'agit d'un très grand pas de l'avant pour les femmes et pour l'égalité des sexes au Canada.

Nous gagnons également du terrain au chapitre du pouvoir et de la prise de décisions. À l'heure actuelle, les femmes représentent 28,9 p. 100 des membres du cabinet fédéral du Canada – jamais ce pourcentage n'a-il été si élevé.

Au sein de notre bureaucratie gouvernementale, la proportion de femmes sous-ministres est passée de 25 p. 100 en 2005 à 38,7 p. 100 aujourd'hui. Il s'agit d'une augmentation de 50 p. 100.

Les femmes représentent 54,9 p. 100 de la fonction publique fédérale du Canada et 43 p. 100 de ses cadres de direction. Cette proportion était de 33,8 p. 100 en 2005.

Ces chiffres sont le fruit de nombreuses années de travail et de l'élaboration de politiques positives, y compris l'emploi constant de nos protocoles d'analyse comparative entre les sexes.

Pourtant, le travail n'est pas fini.

En 2009, quelque 38 000 affaires de violence familiale ont été signalées à la police, et 83 p. 100 des victimes étaient des femmes.

Au Canada, nous travaillons afin de venir en aide aux femmes vulnérables qui sont les victimes de ce crime atroce.

Comme beaucoup d'entre vous le savent, le Canada a été l'hôte l'an dernier d'une conférence inaugurale visant à lancer l'élaboration d'une structure internationale de gouvernance pour les réseaux de maisons d'hébergement.

Ce réseau mondial présente aux intervenantes et aux intervenants en prévention de la violence familiale du monde entier de nouvelles possibilités de réseauter, de partager des innovations qui ont fait leurs preuves et d'apprendre au contact de spécialistes d'autres pays et en se côtoyant.

Dix-sept pays ont participé à la conférence inaugurale et j'ai hâte de poursuivre le travail associé à ce dossier avec nombre de mes collègues ici présents.

Le gouvernement du Canada ne cesse de travailler à l'amélioration de la situation des femmes autochtones au Canada. Celles-ci sont plus vulnérables à la pauvreté, à la violence et à la discrimination.

Aider les victimes ne suffit toutefois pas.

Au Canada, les ordres de gouvernement s'efforcent d'améliorer leurs réponses à la violence faite aux femmes, notamment par la prévention et par l'adoption de lois plus strictes qui accordent la priorité aux victimes plutôt qu'aux criminels.

Nous reconnaissons également que les femmes et les filles continuent d'être victimes d'exploitation sexuelle. Nous poursuivrons nos efforts pour combattre le crime de la traite des personnes, qui cible les femmes et les filles à des fins d'exploitation sexuelle. Nous avons également renouvelé une stratégie visant à prévenir l'exploitation sexuelle des enfants sur Internet.

Le Canada entend contribuer de manière importante pour venir en aide aux femmes et aux filles, et ce, non seulement chez lui, mais à travers le monde. Nos efforts en Afghanistan permettent à des milliers de filles d'aller à l'école dans des régions où cela était jusqu'alors impossible.

En Haïti, où l'on faisait des gains tangibles dans les domaines de la sécurité et de la gouvernance avant que n'y survienne le séisme, nous avons la ferme intention d'aider le pays à se reconstruire par tous les moyens possibles.

Le Canada a récemment annoncé qu'il jouera également un rôle de premier plan dans le cadre d'une autre initiative.

De plus, comme l'a dit le premier ministre Harper en s'adressant aux leaders mondiaux à Davos en janvier : « Chaque année, 500 000 femmes meurent pendant la grossesse et près de neuf millions d'enfants meurent avant même d'avoir atteint l'âge de cinq ans. Souvent, les clés de la vie sont aussi simples que de l'eau salubre ou un traitement de base contre les infections ».

C'est pourquoi le premier ministre Harper a annoncé qu'à titre d'hôte du Sommet du G8 de cette année, le Canada prendra la tête d'une initiative majeure ayant pour but d'améliorer la santé des femmes et des enfants dans les régions les plus vulnérables de la planète dans le cadre de ses efforts d'aide internationale.

En fait, en Haïti seulement, des milliers de femmes enceintes risquent d'accoucher dans des conditions dangereuses et insalubres par suite du tremblement de terre de cette année. Il est évident que notre leadership en cette matière ne saurait arriver assez vite.

Le Canada souscrit au principe de l'égalité entre les femmes et les hommes, lequel ne constitue pas uniquement une question de droit de la personne, mais une condition essentielle à la pleine participation des femmes à la vie économique, sociale et démocratique du Canada.

À titre de représentante élue et de femme, sachez également que je suis persuadée qu'au Canada, les hommes favorisent autant l'avancement des femmes que ces dernières dans tous les segments de notre société.

Nous gagnons en force en tant que nation lorsque les femmes profitent de toutes les occasions possibles; les hommes jouent un rôle important dans la promotion de l'égalité.

Monsieur le Président, les membres de ma délégation se réjouissent de cette occasion qui est donnée à nos gouvernements de collaborer ensemble et avec la société civile dans le cadre du processus d'examen de Beijing+15.

L'adoption récente des résolutions du Conseil de sécurité 1820, 1888 et 1889 et le 10^e anniversaire prochain de sa résolution 1325 sur les femmes, la paix et la sécurité représentent un virage historique dans nos efforts pour assurer la mise en œuvre de nos engagements de 1995 visant à protéger les femmes lors de conflits armés.

Pour assurer la protection pleine et entière des droits fondamentaux des femmes, il est clair que celles-ci doivent participer à l'édification d'une paix et d'une sécurité durables dans leur collectivité. Le Canada entend veiller à ce que les mécanismes utilisés pour assurer la paix et la sécurité soient adaptés aux besoins et aux expériences des femmes et des filles dans les pays en guerre ou sortant d'un conflit armé.

Je tiens à préciser que la poursuite de l'égalité et de la pleine participation des femmes exige la collaboration d'un large éventail d'organismes, ce qui passe notamment par le travail concerté des organisations non gouvernementales, du secteur privé et de tous les ordres de gouvernement.

Dans bien des cas, les organisations qui font la promotion des droits de l'homme au niveau national jouent un rôle important pour assurer le suivi des progrès à la Commission de la condition de la femme des Nations Unies, et elles ont une précieuse contribution à faire aux efforts que nous consacrons ensemble pour agir dans les domaines critiques d'intervention qui sont décrits dans le Programme d'action de Beijing.

Je suis convaincue que nous partageons le même but, c'est-à-dire construire un monde où les femmes et les filles sont en sécurité et en santé, où elles contribuent au processus démocratique et où elles profitent de la prospérité et de la sécurité financière en participant pleinement à l'économie.

Ensemble, nous pouvons apprendre les unes et les uns des autres et explorer les avenues qui nous permettront à l'avenir de prendre des mesures, à l'échelle nationale et internationale, en vue d'atteindre l'égalité pour les femmes et les filles.

Je vous remercie.

